

## VARIEDADES EUSKARAS.

---

FUNCIONES Y FESTEJOS EN ESTELLA.—Tomamos de nuestro apreciable colega pamplonés *Lau-Buru*:

«Personas que han llegado de Estella, se muestran entusiasmadas de las magníficas funciones y festejos con que aquella ciudad ha solemnizado el centenario de la aparición de Nuestra Señora del Puy. El entusiasmo religioso era indescriptible. Los cultos se han celebrado con gran esplendor é inmensa concurrencia; en la misa que se celebró en la Basílica predicó el elocuente orador sagrado D. Santiago Lamana, entusiasmado al innumerable auditorio que se apiñaba en derredor de la Basílica, ocupando círculo estenso. La procesion, ó mejor, las procesiones, que se celebraron por la tarde, recorriendo casi todas las calles de la ciudad, fueron solemnísimas y á ellas acudieron un sinnúmero de fieles con luces.

Las calles estaban adornadas con arcos y las casas engalanadas con preciosas colgaduras y follajes.

La afluencia de forasteros fué, según dicen, muchísimo mayor de lo que podía esperarse. Miles y miles de forasteros tomaron parte en el entusiasmo y en las alegrías de los estelleses. Cafés, fondas, posadas, plazas y calles, todo se veía lleno de personas animadas de los mismos sentimientos.

A pesar de tan extraordinaria aglomeración de gentes, que disfrutaron de los festejos públicos amenizados constantemente por la música de la Constitución y los gaiteros, ni en la novillada, ni en la vía pública, ni en los establecimientos hubo no ya riñas ó disputas, ni siquiera el más pequeño altercado.

Todos honraron á la Virgen del Puy, todos rebosaban de entusiasmo y todos supieron demostrar cómo celebran sus fiestas los pueblos verdaderamente cultos y religiosos, como la población de Estella y todas las de Navarra.»

